

# Intervention du président Faure Gnassingbé

27 avril 2015

Togolaises, Togolais,

Mes chers compatriotes,

Depuis que notre pays a conquis de haute lutte, le droit de disposer de lui-même, la date du 27 avril nous rassemble chaque année dans la ferveur, autour de la mère-patrie.

En ce jour du 27 avril 2015, l'occasion nous est une fois encore donnée, de communier dans le souvenir de ceux qui, par leur héroïsme et leurs sacrifices ont permis la naissance de notre nation.

En cette occasion solennelle, je tiens à m'acquitter du devoir de mémoire qui nous incombe à tous, en rendant à nouveau un vibrant hommage à toutes ces femmes et à tous ces hommes d'exception, dont le juste combat a propulsé la terre de nos aïeux sur le chemin de la liberté. Notre devoir en ce jour du souvenir, est de prendre la juste mesure de notre responsabilité collective, en nous montrant dignes de leur héritage et en poursuivant inlassablement, les luttes qu'ils ont engagées pour un Togo libre, uni et prospère.

C'est pourquoi la commémoration de notre accession à l'indépendance doit nous rappeler sans fin la force des liens qui nous unissent, quels que soient les circonstances et les enjeux du moment.

Je voudrais saisir l'occasion de la fête nationale que nous célébrons ce jour, pour saluer les contingents togolais que le devoir garde éloignés de la mère-patrie. Avec les nombreux défis sécuritaires auxquels notre monde d'aujourd'hui doit faire face, leur engagement prend un relief tout particulier. Le courage, le don de soi et le sens de l'abnégation dont ils font preuve honorent notre patrie.

Cette année, la commémoration de la fête de notre accession à l'indépendance, se tient, comme chacun le sait dans un contexte particulier. Elle a pour toile de fond l'élection présidentielle du 25 avril 2015.

Je rends grâce à Dieu que cette importante consultation électorale se soit déroulée dans un climat serein et apaisé sur toute l'étendue du territoire, comme nous l'avons tant souhaité.

J'en saisis l'occasion pour féliciter tout d'abord le peuple togolais, dans toutes ses composantes, pour ce succès qui témoigne de sa maturité politique. Je salue sa détermination à raffermir la démocratie et à consolider son avancée irréversible vers le progrès.

Je tiens à saluer aussi les efforts qui ont été déployés par tous les acteurs du processus électoral afin de garantir la tenue de ce scrutin dans la paix, la discipline et la sécurité.

Mais pour l'instant, il ne s'agit que d'un succès d'étape. Ce succès ne sera total que lorsque nous aurons montré que le fair-play, le respect de l'adversaire et l'esprit républicain qui ont marqué tout le processus électoral ne sont pas des vertus passagères.

C'est pourquoi et alors que les résultats partiels de l'élection présidentielle commencent à nous parvenir, je lance un appel pressant à toute la classe politique afin que chacun apporte sa contribution au parachèvement du processus électoral, dans la paix et la concorde nationale.

J'invite instamment les formations politiques qui sont engagées dans la compétition électorale à un dépassement de soi. Je les convie à faire confiance aux institutions qui ont été mises en place, avec l'accord et la participation de toutes les parties prenantes, pour la conduite du processus électoral.

Au-delà des partis politiques, j'invite chaque togolaise et chaque Togolais à accepter le verdict des urnes. C'est un enjeu national. C'est un devoir républicain. Quel que soit le vainqueur, nous devons faire en sorte que sa victoire ne soit pas celle d'un individu ni d'un parti, mais la victoire du peuple togolais.

Reconnaître avec une élégance républicaine le vainqueur de la présidentielle de 2015, quel qu'il soit, tel est le beau présent que nous avons l'occasion historique d'offrir à la mère-patrie, à l'occasion de la fête nationale.

Durant la campagne électorale, le peuple togolais s'est exprimé. Il a fait part de ses préoccupations et de ses aspirations profondes.

Quel que le soit le vainqueur, il n'aura pas d'autres choix que celui de prendre en compte, les messages du peuple togolais et d'en faire les piliers de sa gouvernance.

Vivement que les résultats complets de la présidentielle de 2015 soient communiqués par la Commission électorale nationale indépendante, afin de permettre au peuple togolais de se remettre au travail pour continuer à bâtir le Togo de demain.

Que le meilleur gagne et que sa victoire nous ouvre les portes d'un avenir meilleur, dans la paix et la concorde nationale.

Bonne fête de l'indépendance à toutes et à tous et que Dieu bénisse le Togo.

27 avril 2015